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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Tres facultades atraen a 12 mil aspirantes” 

Las facultades de Medicina, Derecho y Psicología siguen siendo las unidades académicas de mayor demanda de nuevo 
ingreso en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), que en general tiene una demanda de 12 mil espacios 
y sólo una cobertura de 3 mil 500 lugares. Lo anterior se dio a conocer ayer durante la presentación del Comité de 
Seguimiento para el Proceso de Selección de Aspirantes de nuevo ingreso 2009-2010, en donde se informó que será el 2 de 
marzo próximo la fecha de publicación de la convocatoria de nuevo ingreso para el nivel medio y superior de la máxima casa 
de estudios del estado. 
La Unión de Morelos, p.15, (Salvador Rivera). 
  
“Arranca el 1º de marzo temporada de Orquesta Cordaris en la capital” 

Concebida como un taller de formación integral de instrumentistas, la Orquesta Cordaris ha evolucionado en cuanto a 
calidad sonora y presencia artística con el paso del tiempo. Dirigida por Ana Barona, actualmente integra a 22 
instrumentistas  de cuerda, algunos de ellos estudiantes avanzados de música, con el apoyo de reconocidos maestros. En 
este año, la orquesta inicia una serie de conciertos en el Foro del Lago del Jardín Borda, el auditorio Fulgencio Ávila 
Guevara del Centro Cultural Universitario (CCU) y el auditorio Emiliano Zapata, en el Campus Chamilpa de la UAEM. En el 
repertorio que propone Cordaris hay obras de Haendel (Judas Macabeo); de Corelli (Concerto X); también hay música del 
ámbito popular, como Dios nunca muere, de Macedoni Alcalá en versión instrumental. También está el estreno de Dalí y 
Gala, una pieza del joven compositor Guillermo Nápoles. 
La Jornada Morelos, p.14, (Jorge Sifuentes). 
 
“Entrega el Cobaem estímulos a profesores” 

El Colegio de Bachilleres del Estado de Morelos (Cobaem) entregó estímulos económicos a 143 docentes de distintos 
planteles, con una erogación de poco más de un millón 260 mil pesos. El director del subsistema, Felipe Sedano Reynoso, 
explicó que este programa considera un proceso de evaluación para seleccionar a los docentes que se hacen merecedores 
de este estímulo, en el que se consideran aspectos tales como calidad en el desempeño de la docencia, dedicación, y 
permanencia en la actividad docente, y se elige a quienes hayan obtenido el mayor puntaje. En total, el Colegio destinó a 
este rubro un millón 263 mil 61 pesos. 
La Unión de Morelos, p.19, (Tlaulli Preciado). 
 

Nacional: 
 
“Se debe dar prioridad en recursos a instituciones de enseñanza superior” 

José Narro Robles, rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), afirmó que se debe ser selectivo y 
generar prioridades en la aplicación de fondos federales, en particular los destinados a la educación superior, pues aseguró 
que se debe privilegiar el esfuerzo del sector público. Enfatizó que es necesario seguir apoyando la consolidación de este 
nivel educativo en todo el país, pero fundamentalmente a las instituciones públicas. 
La Jornada, p.42, (Laura Poy Solano y Emir Olivares Alonso). 
 
“Cumple Jardín Botánico 50 años como tesoro de biodiversidad” 

El Jardín Botánico del Instituto de Biología de la UNAM celebró 50 años de su fundación. Es considerado uno de los mejores 
de América Latina por el número y diversidad de especies que preserva, con más de 5 mil 500 plantas vivas en su 
colección, entre las que destacan especies endémicas de todo el país, así como algunas amenazadas o en peligro de 
extinción. En una ceremonia encabezada, por el rector de esta casa de estudios, José Narro Robles, el jefe del Jardín 
Botánico, Javier Caballero Nieto, afirmó que con una extensión de 12.6 hectáreas, de las cuales 2.7 están destinadas a la 
exhibición de plantas, se resguardan 112 de las 300 familias botánicas, por lo que es considerada la colección más grande e 
importante de México, y el segundo jardín botánico más antiguo del país. 
La Jornada, p.2a, (Laura Poy Solano). 
  
“Devaluación del peso golpea con fuerza a las universidades públicas” 

Ante la falta de recursos, las universidades publicas se han rezagado, mientras que las privadas han tenido un auge desde 
1990, sostuvo el rector de la Universidad Metropolitana (UAM) José Lema Labadie.  El académico refirió que la devaluación 
del peso frente al dólar afecta a las universidades, pues se compran equipos importantes o reactivos fuera del país, por lo 
que la UAM realiza un plan de trabajo para contender con esos aumentos.  
La Unión de Morelos, p.29, (Notimex). 
 
“Transgénicos dividen a científicos” 

México cuenta con 10 por ciento de la diversidad biológica del planeta, es el número uno en reptiles, tercero en plantas y 
anfibios, y cuarto en diversidad de animales, por lo que debe participar en grandes proyectos geonómicos a fin de 
aprovechar esa riqueza biológica, aseguró el investigador del Cinvestav Irapuato, Alfredo Herrera Estrella. 
La Jornada, p.2a, (Emir Olivares Alonso). 



 

SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Detectan seria contaminación en aguas superficiales” 

Una seria contaminación de las aguas superficiales y barrancas del municipio reveló el estudio del modelo de ordenamiento 
ecológico territorial del municipio de Jojutla, que el día de ayer se presentó en el tercer y último taller para su aprobación. 
Citlalli Hernández Rivera, coordinadora de proyectos del programa de Estudios de Desarrollo Urbano de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), dio a conocer que realizaron un diagnóstico de la situación ambiental del 
municipio para elaborar una propuesta de ordenamiento. La principal problemática que encontraron fue el elevado índice de 
contaminación en ríos y barrancas. 
La Unión de Jojutla, p.3, (Evaristo Torres) y Diario de Morelos, p.6, (Redacción) y El Sol de Cuernavaca, p.p.-2, 
(Karina Ortega). 

 
Nacional: 
 
“Bajará 50% el precio de 20 medicamentos” 

Con 20 medicamentos que tendrán una reducción de 50 por ciento en su precio, inicia la canasta básica de medicamentos 
(CBM), que se pondrá a disposición de las personas en la red de pequeñas farmacias del país, anunció Antonio Pascual 
Feria, presidente de la Asociación Nacional de Farmacias de México (Anafarmex). Explicó que la estrategia forma parte de 
las acciones acordadas en el contexto del compromiso nacional para garantizar la suficiencia, disponibilidad y precio justo 
de los medicamentos, convocado por el gobierno federal en febrero de 2007 La lista inicial contiene varios de los productos 
que mayormente demandan los pacientes, como analgésicos, antihipertensivos, antiácidos, para el control de la diabetes, 
antibióticos, entre otros. 
La Jornada, p.13, (Ángeles Cruz Martínez). 
  
“Riesgo de escasez de agua en el DF y Edomex” 

Sin una transformación radical del modelo de gestión y consumo del agua, no sólo la ciudad de México sino los municipios 
conurbados enfrentarán una crisis hídrica y ambiental, afirmó Arsenio González, investigador de la Universidad Nacional 
Autónoma de México, quien destacó que los problemas de hundimiento diferenciado ya no son exclusivos del Distrito 
Federal, sino en varias localidades del norte y sur del estado de México. 
La Jornada, p.37, (Laura Poy). 
 

ECONOMÍA: 
 

Estatal: 
 

“Listos $29.5 millones federales para empleo” 

Para el programa Empleo Temporal, se tienen destinados 29.5 millones de pesos en la entidad, aseguró la delegada federal 
de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social. Gabriela Gómez Orihuela. Comentó que se atenderán 3 mil 373 personas a 
través de la Sedesol, Semarnat, SCT y el Sistema Nacional del Empleo además de la delegación del Trabajo y Previsión 
Social. Cada persona ganará dos salarios mínimos diarios por un plazo que oscila entre los 4 y los 6 meses. En entrevista, 
señaló que al Estado de Morelos llegarán 29.5 millones de pesos, los cuales serán distribuidos de la siguiente manera 
distribuidos de la siguiente manera: Sedesol: 6 millones 800 mil pesos entre recurso federal y estatal, equivalente a 93,933 
jornales y 856 Empleos. La Secretaría de Comunicaciones y Transportes, 22 millones 800 mil pesos recursos federales 
equivalente a 288,159 jornales y 2183 Empleos. 
El Sol de Cuernavaca, p.6, (Pedro Oseguera). 
 
“Disminuye 20% la industria maderera” 

Pérdidas hasta por un 20 por ciento registran las empresas que se dedican a la fabricación de muebles, anunció el 
presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Maderera, Jorge Gómez Tagle Fernández de Córdova. Entrevistado 
durante la reunión a la que convocó Roberto Abe Almada en su calidad de presidente del Consejo Coordinador Empresarial, 
Gómez Tagle Fernández de Córdova aseguró que las perdidas económicas que han registrado las aproximadamente 150 
empresas que se dedican a trabajar con madera natural, han sido de entre un 10 y un 20 por ciento. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.-6, (Pedro Oseguera). 

 



Nacional: 
 
“Alerta de la CNBV sobre InverBan; dice que no está autorizada a captar recursos” 

Una sociedad financiera llamada InverBan captó en los últimos meses recursos del público a través de ofrecer rendimientos 
de hasta 60 por ciento anual, sin contar con autorización para realizar este tipo de operaciones, por lo cual los depositantes 
no cuentan con cobertura ante pérdidas, alertó este jueves la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). "InverBan 
no puede captar recursos del público mediante la celebración de operaciones de depósito, préstamo, crédito, mutuo o 
cualquier otra operación que implique la obligación de devolver el importe de dichos recursos", aseguró el organismo 
regulador en un comunicado emitido ayer. InverBan es una empresa que opera bajo la figura de Sociedad Financiera de 
Objeto Múltiple (Sofom) y como tal no está regulada por la autoridad. 
La Jornada, p.24, (Roberto González Amador e Israel Rodríguez). 

 
“Cae el valor del peso a nuevo mínimo” 

El valor del peso frente al dólar cayó este jueves a un nuevo mínimo histórico, un día después que el Banco de México 
revelara que el déficit en la cuenta corriente de la balanza de pagos prácticamente se duplicó en 2008 respecto del nivel de 
2007. Al cierre de la jornada, la cotización para operaciones de mayoreo se ubicó en 14.93 pesos por dólar, una 
depreciación de cuatro centavos respecto al miércoles, informó el banco central. El anterior mínimo se había dado el lunes 
pasado, cuando el tipo de cambio fue de 14.92 pesos. En las transacciones de menudeo, el tipo de cambio finalizó en 14.63 
pesos por dólar a la compra y 15.03 pesos a la venta, después de que a media sesión había repuntado a 15.12 pesos por 
dólar a la venta, reportó Banamex. 
La Jornada, p.25, (Roberto González Amador). 
 

Internacional: 
 
“Aumento de impuestos a los que más ganan, un eje del plan de recuperación de Obama” 

El presidente estadounidense, Barack Obama, presentó un ambicioso proyecto presupuestal para reactivar la economía en 
recesión y reducir el déficit público, basado en los puntos claves de las energías renovables y el aumento de impuestos a los 
ingresos más altos. El plan de reactivación económica de 10 años prevé un incremento de 3.2 por ciento del PIB para 2010 
y tres años más de mayor crecimiento, llegando a 4.2 por ciento en 2013. Esta prosperidad permitiría al gobierno reducir el 
déficit actual de mil 752 billones de dólares de manera consecuente, un compromiso que asumió Obama el martes frente al 
Congreso. 
La Jornada, p.25, (Afp y Reuters). 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Inaugura gobernador el relleno del poniente” 

Con una inversión de 7 millones 596 mil pesos, ayer, el Gobernador Marco Adame Castillo puso en operación el relleno 
sanitario de la región poniente, que beneficiará a más de 46 mil habitantes. En una primera etapa trabajará con una celda, la 
cual durará seis años. Los municipios beneficiados son Coatlán del Río, Tetecala, Miacatlán y Mazatepec, los cuales 
invirtieron un millón 500 mil pesos, y 6 millones 96 mil por parte del Ejecutivo estatal a través de la CEAMA para concretar 
dicho proyecto.  
Diario de Morelos, p.p.-3, (Adriana Monje); La Jornada Morelos. p.4, (Miguel Ángel García); El Regional del Sur, 
www.elregional.com.mx, (Estrella Pedroza) y La Unión de Jojutla, p.2, (Nora Domínguez). 

  
“90% de unidades han sido renovadas, aseguran transportistas” 

Las malas condiciones de las unidades del transporte colectivo ya no son pretexto para frenar el incremento en la tarifa del 
transporte, señalaron integrantes del Frente Transportista de Cuautla (FTC), al asegurar que el 90 por ciento de sus 
unidades han sido renovadas, tal como fue el acuerdo con la Dirección General del Transporte (DGT). El dirigente de esa 
agrupación, Alejandro Morales Merino, dijo que durante mucho tiempo los transportistas de la región oriente del estado han 
sido severamente criticados por las malas condiciones en las que estaban sus unidades, las cuales, afirma, han sido 
sustituidas paulatinamente. 
La Unión de Cuautla, p.7, (La Unión de Cuautla). 
  



“Obligada Ketchum a regresar dinero de arcas estatales” 

La Directora General del Instituto de Cultura, Martha Corine Ketchum Mejía, fue obligada por la Auditoria Superior de 
Fiscalización (ASF), a reintegrar recursos públicos a la Tesorería del Estado, al quedar descubierto que funcionarios de 
mandos medios y superiores recibieron excesivos salarios. El informe de resultados a la revisión de la cuenta pública del 
Instituto de Cultura, correspondiente al ejercicio 2007, arrojó que la titular del organismo y otros funcionarios menores se 
pagaron 800 mil pesos de más en sus percepciones saláriales. La ASF señala que los pagos realizados a estos 
funcionarios, por un total de 181 mil 294 pesos, violaron los límites máximos de percepción total neta establecida en el 
Presupuesto de Egresos 2007. Así mismo la ASF  salarial", que ascendió a 648 mil 109 pesos, de los cuales la directora 
general del Instituto de Cultura, Martha Corine Ketchum, ha devuelto 52 mil 886 pesos. 
El Sol de Cuernavaca, p.8, (Martín Sánchez). 
 
“Logra sindicato del TSJ acuerdo sin precedente” 

Un incremento de 6.8 por ciento, equivalente a 416.50 pesos mensuales, logró el líder sindical, Jesús Millán Toledo para su 
gente. Respecto de la gente que no es sindicalizada pero también trabaja en el Tribunal Superior de Justicia, se les otorgó 
un aumento de 316 pesos. El incremento se hará efectivo a partir del 15 de marzo, y será retroactivo al primero de enero del 
presente año. Un total de 430 trabajadores sindicalizados obtendrán un incremento salarial de 416.50 pesos, equivalente a 
un 6.8 por ciento, el cual se verá manifestado en la quincena del 15 de marzo siendo retroactivo al mes de enero. Así 
también, 670 trabajadores que no son sindicalizados, recibirán un incremento de 316 pesos, en las mismas fechas y 
condiciones antes señaladas. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.-6, (Pedro Oseguera) y La Unión de Morelos, p.10, (Maciel Calvo). 
 
 “Grupos civiles exigen recortar las vacaciones de Semana Santa” 

Asociaciones civiles demandaron al gobierno estatal, en particular a la Secretaría de Educación, que se recorten períodos 
vacacionales de Semana Santa y de verano, para que se recuperen las clases perdidas durante el conflicto magisterial, 
pues acusaron que los maestros, en su gran mayoría, no cumplieron con el compromiso de ampliar horarios, y no suspender 
actividades en puentes o días de asueto. Mauricio Fernández Pardo, presidente de la Confederación Unidos por Morelos, 
que agrupa a varias agrupaciones sociales (que fueron las principales promotoras de las clases extramuro durante el paro 
de labores del Movimiento Magisterial de Bases que duró más de 80 días), aseveró que en la minoría de las escuelas, se ha 
cumplido el acuerdo de reponer el tiempo que estuvieron en suspensión de actividades. 
La Unión de Morelos, p.18, (Tlaulli Preciado). 
 

Nacional: 
 
“Cierre de filas de organismos electorales de los estados” 

El Instituto Federal Electoral y los 11 organismos electorales estatales que organizarán comicios este año cerraron filas y, 
por medio del Pronunciamiento a favor de las instituciones democráticas, la gobernabilidad y la paz pública, rechazaron 
cualquier acto que intente socavar la autoridad del IFE o influir en la toma de decisiones públicas que sean exclusivas de su 
competencia. En la 33 Reunión nacional de consejeros y consejeras presidentes de organismos electorales de las entidades 
federativas mexicanas, realizada este jueves en el municipio mexiquense de Ixtapan de la Sal, los encargados de organizar 
comicios en Coahuila, Colima, Guanajuato, Jalisco, estado de México, Morelos, Nuevo León, Querétaro, San Luis Potosí, 
Sonora y Tabasco, anunciaron que no permitirán "actos intervencionistas ilegales de los poderes fácticos, de gobiernos y 
hasta del crimen organizado" en los procesos electorales. 
La Jornada, p.5, (Israel Dávila y Mariana Chávez). 
  
“Acumula cada legislador local ingresos mensuales por $447,770” 

Un total de 447 mil 707 pesos se asigna mensualmente a cada uno de los 66 diputados a la Asamblea Legislativa del 
Distrito Federal (ALDF), que incluye su sueldo, apoyos para actividades legislativas, asignaciones por bancada, e incluso 
una bolsa presupuestal que se ha considerado como su caja chica, pues su manejo es discrecional y no requiere 
comprobación fiscal. 
La Jornada, p.36, (Raúl Llanos y Gabriela Romero). 
 
“Dan $164 millones para hospital en Iztapalapa” 

La Cámara de Diputados asignó 164 millones de pesos para comenzar la construcción del hospital de especialidades más 
grande e importante en Iztapalapa, y se comprometió a aprobar 636 millones adicionales en el siguiente ejercicio fiscal para 
su conclusión, informaron los secretarios de Obras y Salud, Jorge Arganis y Armando Ahued, respectivamente, al señalar 
que se trabaja en un programa médico arquitectónico para planear la red de servicios que se requiere en el corto plazo. 
Durante un recorrido por el Hospital General del Ajusco Medio, uno de los tres que se construyen en zonas de alta 
marginación en la ciudad de México, con una inversión de mil millones de pesos, destacaron la importancia de que en un 
momento de crisis se lleve a cabo un proyecto de esta índole. 
La Jornada, p.37, (Laura Gómez Flores). 
 



“Revisará la Ssa de nuevo norma 046; acto irregular, dicen ONG” 

El Comité de Normalización de Prevención y Control de Enfermedades de la Secretaría de Salud (Ssa) sesionará este 
viernes para hacer las últimas precisiones al proyecto de norma oficial mexicana (NOM) 046 sobre violencia familiar, sexual 
y contra las mujeres, de las cuales los integrantes del organismo se enterarán hasta que lleguen a la reunión. 
Organizaciones civiles calificaron el hecho como irregular porque las reglas de operación establecen que el secretario 
técnico del comité debe enviar a los miembros información del orden del día y a ellos les corresponde analizar, previo a la 
celebración de las sesiones, la documentación que acompaña a la convocatoria. 
La Jornada, p.40, (Ángeles Cruz Martínez). 
 

“Los cambios a la NOM violan pactos internacionales, afirman legisladoras” 

De aprobarse este día la norma oficial mexicana sobre violencia familiar, sexual y contra las mujeres, con las modificaciones 
que pretende incorporar unilateralmente la Secretaría de Salud, no sólo se violan acuerdos internacionales, sino que se 
socavan los derechos de embarazadas para realizarse un aborto en caso de violación y las colocan en un estado de 
indefensión y vulnerabilidad, acusaron legisladoras de todos los partidos, a excepción del PAN. 
La Jornada, p.40, (Ciro Pérez Silva y Enrique Méndez). 
 

“Invade gobierno competencias establecidas sobre la niñez: ONG” 

La definición del concepto de niño ya existe en las leyes federal y estatales para la protección de los derechos de los 
menores, por lo que es innecesario que se elabore un documento con este fin, como pretende la Subcomisión de los 
Derechos de la Niñez de la Comisión de Política Gubernamental en Materia de Derechos Humanos en su plan de trabajo 
aprobado ayer. Gerardo Sauri, director de la Red por los Derechos de la Infancia, comentó que los representantes del 
gobierno federal que encabezaron la reunión, entre quienes se encontraba el director de Asuntos Jurídicos de la Secretaría 
de Salud (Ssa), Bernardo Fernández del Castillo, presentaron a los integrantes de la subcomisión un proyecto de plan de 
trabajo. Sin embargo, rechazaron todos los cuestionamientos que se le hicieron y de manera autoritaria avanzaron hacia la 
aprobación del documento, comentó Sauri. 
La Jornada, p.41, (Ángeles Cruz Martínez). 
 

“El cuidado del ambiente no afecta la economía, señala Mario Molina” 

El cambio de conciencia respecto al uso sustentable de los recursos naturales no afecta a la economía ni profundiza la crisis 
financiera porque, ante el calentamiento global, hay soluciones que representan el 1 por ciento del PIB de todo el planeta, lo 
cual es una ganga si se compara con el costo de los impactos si no hacemos nada, afirmó el premio Nobel Mario Molina. 
Aunque con la crisis financiera debemos tener paciencia, eso no quiere decir que hay que dejar de preocuparse o actuar; 
inclusive, hay grupos importantes de economistas que ven esta crisis como una oportunidad para empezar a cambiar el 
camino del planeta, precisó el científico al participar en la conferencia de prensa que ofreció la asociación Mares de México, 
de la cual es presidente de honor. 
La Jornada, p.41, (Mariana Norandi). 
 

“Aumentaría un 5 por ciento el salario de los profesores, adelanta la SEP” 

Las negociaciones entre la Secretaría de Educación Pública (SEP) y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE) podrían concluir en marzo próximo con un incremento de 5 por ciento al salario y 2 por ciento en prestaciones. De 
acuerdo con integrantes de las tres mesas de trabajo instaladas para tal fin –educación  básica, homologados y personal de 
apoyo–, las pláticas tienen un importante grado de avance y, de hecho, dependerá de las negociaciones que se realicen en 
los próximos 15 días la posibilidad de hacer público el acuerdo en el mes que está por iniciar. 
La Jornada, p.42, (Karina Avilés). 
 

“Incumplen ministros de la SCJN; se suben el sueldo” 

A pesar del compromiso de los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) de "congelar su sueldo" este 
año, en los hechos los integrantes del máximo tribunal recibirán un incremento salarial y su remuneración mensual neta 
oficial pasará de 333 mil 179 pesos en 2008, a 347 mil 647 en 2009. De acuerdo con el Manual de prestaciones, 
percepciones y demás beneficios del Poder Judicial de la Federación, publicado este jueves en el Diario Oficial de la 
Federación (DOF), los consejeros de la Judicatura Federal, magistrados electorales, magistrados de circuito y la alta 
burocracia judicial también se verán beneficiados con el incremento proporcional de su sueldo y prestaciones. Esto a pesar 
de que, según el citado manual, las percepciones "de los mandos medios y superiores administrativos", así como las de 
ministros, consejeros, magistrados electorales y magistrados regionales "no recibirán el incremento de cinco por ciento bruto 
compensatorio de la inflación durante el ejercicio 2009". 
La Jornada, p.3, (Jesús Aranda) y El Sol de Cuernavaca, p.p-5 Nacional, (OEM). 
 

“Consejeros del IFE, inconformes con la recomendación de los diputados” 

La ola de críticas que desató su pretensión de aumentarse el salario 46 por ciento, motivó que los consejeros del Instituto 
Federal Electoral (IFE) revisaran su decisión y anunciaran que declinaban ese incremento. "Nuestro país no es ajeno a los 
estragos de una profunda crisis económica y financiera a nivel mundial, por ello, no podemos ser insensibles ante la realidad 
que afecta a los propios trabajadores del instituto", señalaron. En un mensaje leído por el presidente del IFE, Leonardo 
Valdés, sin aludir a la desaprobación generalizada que generó su decisión, los integrantes respaldaron el acuerdo de la 
Junta General Ejecutiva "debido a que se tomó en el marco de las atribuciones de dicha instancia y se apega estrictamente 
a lo que establece la Constitución." 
La Jornada, p.3, (Alonso Urrutia). 



 
“Consejeros reciben ola de críticas” 

La reunión del Comité de Radio y Televisión del Instituto Federal Electoral (IFE) transcurrió entre críticas partidistas sobre 
retrasos en la operación del equipo de monitoreo e ineficiencias en la distribución de los promocionales. En ese contexto, el 
representante panista, Federico Döring, reprochó el que se hayan autorizado partidas extraordinarias para apuntalar esta 
fase de la reforma electoral y "ahora ya sabemos para qué querían el dinero", dijo sobre la frustrada intención de los 
consejeros de aumentarse los salarios. El encuentro sacó a flote las deficiencias que arrastra el IFE, pues ante los 
cuestionamientos sobre el saldo del monitoreo a TvAzteca, con la transmisión de la ceremonia de entrega de los Óscares, 
se habló de que el servicio de Cablevisión no lo tienen instalado en el instituto. La razón: la empresa no les ha querido dar la 
suscripción en las instalaciones del instituto. 
La Jornada, p.5, (Alonso Urrutia). 
 
“Rechaza Calderón críticas de EU y replica que allá ‘también falta una buena limpieza’" 

El presidente Felipe Calderón aseguró ayer que México no es un Estado fallido ni ha perdido el control de su territorio a 
manos del crimen organizado, como han sugerido algunos informes del gobierno estadounidense, y consideró que "hace 
falta una buena limpieza del otro lado de la frontera". También advirtió que Estados Unidos "tiene mucho qué hacer", porque 
si no trabaja en reducir la demanda de droga, "simple y sencillamente" será imposible resolver el narcotráfico; a propósito de 
la Operación Xcellerator, se congratuló de que ese país "empiece a tomar en serio este problema". 
La Jornada, p.6, (Claudia Herrera y Leopoldo Ramos). 
 
“Ingresa desde Juárez hasta 60% de droga que se consume en EU” 

Entre 40 y 60 por ciento de la droga que se consume en Estados Unidos ingresa en forma ilegal por esta región fronteriza, 
de acuerdo con información de la Oficina Federal de Investigación (FBI, por sus siglas en inglés) en El Paso, Texas. Los 
estupefacientes son trasladados, principalmente, escondidos entre las mercancías de varios de los cientos de tráileres que a 
diario cruzan la zona, lo que dificulta su localización. Andrea Simmons, vocera de la FBI en El Paso, explicó que los 
cargamentos de mariguana o cocaína –las drogas más solicitadas– no se quedan en esa ciudad texana, ya que son 
trasladadas a otras urbes de Estados Unidos, donde se eleva su costo. 
La Jornada, p.7, (Rubén Villalpando). 
 
“Cárteles de México, amenaza para EU, alertan funcionarios” 

México se ha convertido en tema inseparable de la droga y la violencia en este país. Los principales funcionarios 
encargados de asuntos de seguridad y diplomacia alertan que los cárteles mexicanos se han vuelto una amenaza para la 
seguridad nacional de Estados Unidos, ayudando a crear una imagen en la opinión pública de que se trata de un país vecino 
peligroso. Hoy, los medios de comunicación de este país informaron a los estadounidenses que la agencia antinarcóticos 
(DEA, por su siglas en inglés) del Departamento de Justicia, el procurador general de justicia, el Departamento de Estado y 
gobernantes de Texas y Arizona consideran que las operaciones y violencia de los cárteles mexicanos ya representan una 
amenaza tanto interna como externa para este país. 
La Jornada, p.8, (David Brooks). 

 
“Fiscales antidrogas solicitaron resguardo militar; desconfiaron de agentes federales” 

La desconfianza que los tres recientes fiscales antidrogas de la Procuraduría General de la República (PGR) tuvieron en 
agentes federales, llegó a tal grado que optaron por contar con protección personal de efectivos del Ejército y ya no de 
integrantes de corporaciones policíacas, como se acostumbraba antes, revelaron a La Jornada fuentes gubernamentales y 
de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). Además, muchos altos funcionarios dedicados al combate al narcotráfico 
decidieron vivir con sus familias en zonas militares resguardadas por soldados. José Luis Santiago Vasconcelos, quien 
durante el sexenio de Vicente Fox (2000-2006) estuvo al frente de la Subprocuraduría de Investigación Especializada en 
Delincuencia Organizada (SIEDO), fue el primero que recibió resguardo de militares. 
La Jornada, p.11, (Alfredo Méndez). 
 
“Irán ofrece cooperación antinarco” 

El gobierno de Irán está interesado en revisar e impulsar todos los aspectos de la relación bilateral con México e inclusive 
realizar intercambio de experiencias en los temas de seguridad y narcotráfico, señaló ayer el viceministro de Asuntos 
Exteriores para las Américas de ese país, Alí-Rezá Salari, quien realiza una visita a nuestro país y tiene programadas 
reuniones con varios funcionarios, como la subsecretaria de la cancillería, María de Lourdes Aranda. En entrevista, el 
funcionario iraní señaló que hay disposición de su gobierno para intensificar la relación con México, con el que hay gran 
afinidad en la política internacional y una clara identificación en su lucha contra el narcotráfico. Puntualizó que en Irán van 
más de 3 mil 600 policías muertos en su tarea por combatir el tráfico de drogas. 
La Jornada, p.12, (Patricia Muñoz Ríos). 
 



“Toma la AFI transmisora de BC y detiene a los empleados” 

La Agencia Federal de Investigación (AFI) cerró la radiodifusora Radio Kompa, de Playas de Rosarito, que transmitía por el 
106.1 de frecuencia modulada, y detuvo a tres trabajadores a quienes acusa de usurpación de funciones. Los agentes 
mantienen ocupada la estación, ubicada en la calle Primero de Septiembre, colonia Machado de ese municipio colindante 
con Tijuana. Los empleados de ese medio de comunicación, entre ellos los periodistas Feliciano Castro y Santiago Flores, 
fueron trasladados a la delegación de la Procuraduría General de la República. Trascendió que existe una orden de 
presentación contra otros de sus homólogos. En ese contexto, durante la presentación del Manual de radios comunitarias, 
se denunció que dichas estaciones sufren una "agresión sistemática", tanto por actores gubernamentales como por la 
omisión de aplicar la ley cuando son hostigadas desde otras instancias de poder. 
La Jornada, p.20, (Antonio Heras). 
 
“Contabilidad mañosa y oscura en el ejercicio del gasto público: ASF” 

La existencia de subejercicios presupuestales en dependencias y entidades del sector público revela "el exceso de trámites 
y burocracia, la insuficiencia de proyectos y una evidente incapacidad de ejecución, lo cual provoca que los programas 
públicos no se cumplan con oportunidad", afirmó Arturo González de Aragón, titular de la Auditoría Superior de la 
Federación (ASF). Al dictar una conferencia magistral sobre las áreas sensibles de opacidad y riesgo de la gestión pública, 
González de Aragón apuntó que el primero de estos temas "se ubica en la necesidad de instrumentar una contabilidad de 
carácter patrimonial con sistemas y mecanismos apropiados de registro y control, que eviten las prácticas corruptas y la 
desaparición constante de los activos". Cada día y a cada instante, sostuvo, el gobierno se autorroba. 
La Jornada, p.23, (Juan Antonio Zúñiga). 
 
“Avanza iniciativa del blanquiazul para prohibir el aborto en Jalisco” 

En medio de una trifulca entre grupos defensores de los derechos reproductivos de la mujer y antiabortistas, el Congreso de 
Jalisco dio entrada este jueves, en primera lectura, a una iniciativa de ley que busca modificar los artículos 4 y 15 de la 
Constitución local a fin de proteger la vida "desde la concepción hasta la muerte natural". Por acuerdo entre las bancadas de 
los partidos Accón Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD), se determinó, sin explicación alguna, que el 
dictamen se someterá a votación luego de las elecciones del 5 de julio, que renovarán la Legislatura y las alcaldías 
jaliscienses. El martes pasado, la mayoría panista en la Comisión de Puntos Constitucionales aprobó el dictamen de la 
iniciativa, promovida por la asociación Mexicanos por la Vida de Todos, de orientación religiosa. 
La Jornada, p.33, (Mauricio Ferrer). 
 
“Cobra la UJED más de un millón de pesos por información de su nómina” 

Miguel Ángel Ortiz Castañeda, catedrático y director de la escuela de matemáticas de la Universidad Juárez del Estado de 
Durango (UJED), solicitó al Departamento de Acceso a la Información Pública de la institución la nómina completa de varias 
facultades, pues sospecha que hay personas que cobran sin trabajar. Luego de perder varios recursos legales el año 
pasado, las autoridades universitarias accedieron a entregarle la documentación solicitada, pero le cobran un millón 99 mil 
pesos por "gastos de papelería". Ortiz Castañeda solicitó la información en octubre del año pasado y las autoridades 
universitarias se la negaron con el argumento de que eran datos "confidenciales". 
La Jornada, p.34, (Saúl Maldonado). 
 
“Anuncia Profepa más clausuras en Huatulco” 

La delegada de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), Laura Aguilar Chagoya, anunció que esa 
dependencia clausurará más obras turísticas no autorizadas en Bahías de Huatulco. "Se seguirán imponiendo medidas para 
evitar más daños a los recursos naturales", señaló. En respuesta a desarrolladores turísticos que pidieron suspender las 
clausuras de obras por carecer de estudios de impacto ambiental y cambio de uso del suelo, la funcionaria sostuvo que la 
Profepa no ha recibido una solicitud formal, y advirtió que no existe una disposición legal que permita hacer una tregua o no 
aplicar la ley. 
La Jornada, p.34, (Octavio Vélez). 
 
“Evade Puerto Progreso impuesto sobre nómina” 

Desde hace ocho años, el ayuntamiento de Puerto Progreso –el segundo municipio más importante de Yucatán en términos 
económicos– evade al fisco federal el pago de impuestos sobre nómina, que ascienden cada mes a un millón 400 mil pesos, 
admitieron la alcaldesa priísta Reina Quintal Recio y el tesorero municipal, Raúl Lara Caro. Luego que el legislador panista 
Rodolfo González Crespo acusara a las autoridades municipales ante el Congreso estatal de no pagar impuestos y 
malversar fondos públicos, la alcaldesa y su colaborador intentaron justificarse: "Ninguna de las anteriores administraciones 
pagó impuestos; entonces, nosotros tampoco lo hemos hecho". 
La Jornada, p.34, (Luis A. Boffil). 
 



Internacional: 
 
“Redoblará la CIA vigilancia a países que, por la crisis, amenazan la seguridad de EU” 

El nuevo director de la CIA, Leon Panetta, informó ayer en su primera conferencia de prensa al asumir el puesto, que ahora 
con el tradicional briefing diario al presidente por su equipo de seguridad nacional, se incluye un informe económico diario 
sobre los efectos de la crisis en torno a las políticas exteriores de otros países y preocupaciones sobre la estabilidad de 
varias regiones, incluida América Latina. Al pedir mayores detalles a lo referido a América Latina, sólo agregó: "la 
preocupación fue particularmente en torno a Argentina, Ecuador y Venezuela". El director de Inteligencia Nacional, Dennis 
C. Blair, identificó la crisis económica mundial como la principal amenaza para la seguridad nacional de Estados Unidos 
hace un par de semanas. 
La Jornada, p.29, (David Brooks). 
 
“Venezuela, Bolivia y China rechazan informe de Estados Unidos sobre derechos humanos” 

Por asumir atribuciones que ningún Estado de la comunidad mundial le ha otorgado y por "simplificar" las realidades 
nacionales, Venezuela, Bolivia y China rechazaron hoy por separado el informe anual sobre la situación de los derechos 
humanos en el mundo, presentado ayer por el Departamento de Estado. "El gobierno venezolano encuentra inadmisible esta 
práctica recurrente de la burocracia de Estados Unidos, según la cual funcionarios al servicio del Estado con el más oscuro 
récord de violaciones y atropellos a la dignidad humana en la historia contemporánea pretenden erigirse, sin mandato ni 
legitimidad alguna, en jueces de otros estados", señaló el Ministerio de Relaciones Exteriores de Venezuela en un 
comunicado. 
La Jornada, p.30, (Dpa, Afp y Reuters). 
 
“Argentina repudia informe de la CIA que le augura "inestabilidad" 

La cancillería argentina consideró hoy como "una inaceptable injerencia en los asuntos internos" del país un informe de la 
Agencia Central de Inteligencia estadounidense (CIA), en el que se advierte que la crisis económica internacional puede 
generar inestabilidad aquí y citó de urgencia al embajador de Estados Unidos en esta capital, Earl Antonhy Wayne para 
pedir explicaciones. Asimismo, gobiernos de los países que integran el Mercado Común del Sur (Mercosur), manifestaron 
que el informe sobre derechos humanos presentado el miércoles por el Departamento de Estado estadounidense califican 
algunas de sus conclusiones de "ofensivas", "ambiguas", o de plano "falsas". 
La Jornada, p.30, (Stella Calloni). 
  
“Aumentaron un 54% los grupos racistas en EU, desde 2000” 

Los grupos racistas aumentaron desde 2000 en un 54 por ciento en todo Estados Unidos, según un informe hecho público 
ayer por la organización Southern Poverty Law Center que destaca que la presencia de un afroamericano en la Casa Blanca 
ha impulsado el racismo en el país. El estudio hecho por esta organización de defensa de los derechos humanos, identifica 
la existencia de 926 grupos de odio en Estados Unidos durante 2008. En 2007 había 888 grupos registrados y 602 en 2000. 
El incremento marcado en 2008 se debe, según el informe, a la reacción generada por llegada de Barack Obama a la 
presidencia, al miedo ante la inmigración, especialmente latina, y a la crisis económica. 
La Jornada Morelos, p.8, (Agencias). 

 


